

5 consejos de emprendedoras para creadoras de empresas tecnológicas



Mujeres emprendedoras y fundadoras de compañías participantes en el **Programa de Aceleración de Startups de Inteligencia Artificial (PASIA)**, describieron 5 consejos para mujeres interesadas en emprender en el mundo de la tecnología.

Se trata de **Ana Rita Colón**, de **Blau Corp**; **Melissa Rodríguez Jauregui**, de **Haiwi**; **Rebeca Solano**, de **Fondify** e **Irene Velasco**, de **Helki**.

Lo anterior, como parte de su participación en el panel **Mujeres en Emprendimientos de base tecnológica**, en el marco de las actividades de la jornada "**Mujeres, ciencia e inteligencia artificial**" del **Tec Guadalajara**.

PASIA es un programa asesorado por el Hub de Inteligencia Artificial (IA) del Tec y la iniciativa "**fAIr LAC Jalisco**".

Los 5 consejos compartidos por las mujeres panelistas para ayudar a otras emprendedoras a derribar la barrera del género en el mundo laboral fueron los siguientes:



width="1546" loading="lazy">

1.- Crear redes de contactos

Ana Rita Colón señaló que **formar redes y ampliar tus contactos** profesionales con gente que ya haya incursionado en el emprendimiento es fundamental para recibir consejos y aprender de ellos.

*“Es tan fácil como enviar un **correo electrónico**, contactar a alguien en LinkedIn o Instagram”, compartió. “Me ha parecido increíble que **nunca me han dicho que no a una mentoría, a un consejo o a un café**”, añadió.*

Por su parte, Rebeca Solano complementó al decir que **“rodeándose de aliados estratégicos se reduce la incertidumbre en el camino del emprendimiento, y sobretodo, para crecer laboral y personalmente”**.

2.- Apoyar a y apoyarse de otras mujeres

Las participantes concordaron en que el **financiamiento** es una de las problemáticas más difíciles que enfrentan las mujeres cuando comienzan sus emprendimientos.

Por ello, **Melisa Rodríguez** subrayó la invitación a aquellas emprendedoras que ya tuvieron éxito a brindar su **apoyo a otras que apenas inician**.

*“En **Haiwi**, ya estamos en proceso de hacer rondas de inversión de mujeres para mujeres, porque consideramos que así podemos contribuir a **reducir la brecha de género**, cuando las mujeres nos apoyamos”, comentó.*

3.- Ser conscientes de la brecha de género

Adicionalmente, la co-fundadora de **Haiwi** mencionó que es importante **ser conscientes de la brecha de género** que atraviesan las mujeres y que les impiden acceder a ciertas oportunidades.

“Tenemos que ser conscientes y **animarnos a participar en sectores que normalmente son masculinos** como las ciencias STEM (science, technology, engineering, mathematics).

“O bien, ser empresaria y estar en la mesa de la toma de decisiones”, comentó.

4.- Salir de tu zona de confort

Por su parte, Irene Velasco aconsejó a las mujeres “**siempre tratar de hacer cosas que te saquen de tu zona de confort, tengan que ver con tu emprendimiento o no**”.

Afirmó que esto no va a hacer más fácil el salir de ésta. Sin embargo, dijo, podrás ser capaz de **minimizar la incertidumbre** que genera intentar cosas nuevas.

“Si desde ahora cambias algo pequeño, y después algo más, empezará a dar menos miedo. Se va a hacer mucho más natural. Entonces sigue adelante con esos pequeños cambios”, explicó.

5.- Crear una red de apoyo

Para finalizar, **Velasco** animó a las participantes a **crear una red de apoyo**, con personas que sean su soporte ante la adversidad e incertidumbre que emprender puede traer.

“Tengan esa red de apoyo, ya sean pareja, amigos o familia. Tienen que ser personas con las que puedan desahogarse... que esas **personas sean pila y oxígeno cuando enfrenten dificultades**”, comentó.

“Tenemos que ser conscientes y animarnos a participar en sectores que normalmente son masculinos como las ciencias STEM. O bien, ser empresaria y estar en la mesa de la toma de decisiones”.- Melissa Rodríguez.

Incentivar participación de mujeres en la ciencia

La jornada “**Mujeres, ciencia e inteligencia artificial**” tendrá en el primer semestre de 2022 charlas, talleres y un *hackathon*. Las actividades van encaminadas a socializar, desmitificar y desarrollar habilidades tecnológicas.

En la primera jornada participaron a lo largo de 2 días mujeres fundadoras de sus propias empresas o ejecutivas destacadas, para **compartir su visión en temas de tecnología y emprendimiento**.

La **iniciativa fAIR LAC Jalisco**, a través del [Hub de IA](#) y el [Instituto de Emprendimiento Eugenio Garza Lagüera \(IEEGL\)](#) del Tec llevan a cabo estas actividades enfocadas en la participación de mujeres en proyectos de ciencia.

LEE TAMBIÉN:

LEE TAMBIÉN: